



曼珠沙華例会

【会長挨拶】 北村 淳 会長

本日は曼珠沙華例会ということで、この例会が始まった経緯についておさらいしてみたいと思います。

2015-16年度の東京日野ロータリークラブ創立50周年記念事業として高幡山に曼珠沙華を植えるプロジェクトが立ち上がりました。題して「高幡山彼岸花植栽プロジェクト」です。この辺の経緯については創立50周年記念紙に記載されています。

2012年7月10日に第1回準備委員会が開催され合計25回の実行委員会が開催されてプロジェクトが実施されました。途中、クラブフォーラムや事業提案アンケートが実施されました。また彼岸花植栽協力団体との合同会議も開催されました。

2015年8月5日(水)9:15-10:30第2399回クラブの例会として植栽式が行われました。式次第は下記の流れで行われました。開会の辞として熊井委員長、主催者挨拶として川澄貫主、横倉会長、来賓挨拶として大坪日野市長でした。その他日野市少年軟式野球連盟や日野交通少年団など日野市内10近くの協力団体から約200人にご参加いただき、全員で彼岸花の植栽を行いました。川澄貫主のお言葉を紹介しておきます。「境内には自然がいっぱいあり、春には梅、桜に始まり紫陽花、秋は菊、紅葉と一年中皆さん楽しんで頂けます。9月頃に少し弱いかなど思っていたところ、ロータリークラブから彼岸花の話がありまして山報に載せたところ、瞬く間に4万近い球根をいただいております。皆さんに1年中楽しんでもらえるお寺、命の選択をしていただけるお寺、を標語にしていますので、これからも折に触れていらして頂きたいと思います。」

植栽式の翌年から植えた彼岸花を例会で見に行くようになりました。

*2016-17年度は9月7日(水)青少年育成2団体協力金贈呈の後に彼岸花を見に行きました。

*2017-18年度は9月20日(水)飛火野ロータリークラブ合同彼岸花例会を行いました。卓話：川澄貫主

*2018-19年度は9月19日(水)飛火野ロータリークラブ合同彼岸花例会を行いました。卓話：杉田貫主

*2019-20年度は9月18日(水)曼珠沙華例会(飛火野ロータリークラブ合同)となりました。卓話：杉田貫主

*2020-21年度(55周年)はコロナのため高幡不動尊例会場が使えず、曼珠沙華例会は行われませんでした。

*2021-22年度は9月15日(水)曼珠沙華例会(飛火野ロータリークラブ合同)が開催されました。

*2022-23年度は9月14日(水)曼珠沙華例会(飛火野ロータリークラブ合同)が開催されました。卓話：杉田貫主

*そして本日今年の曼珠沙華例会(飛火野ロータリークラブ合同)が開催されています。



《例会プログラム》

【司会】

まんぼう
例会向上委員

【開会点鐘】

北村 淳 会長

【ロータリーソング】

ソングリーダー
田中 くに子 君
『それこそ
ロータリー』



【ビジター・ゲスト紹介】

(東京飛火野ロータリークラブ
会長)
高幡不動尊金剛寺
信徒部長 結城 祐純 様

【出席報告】

柴田 健介 委員長

【ニコニコ報告】

図子 久雄 委員長

【卓話】

高幡不動尊金剛寺
信徒部長 結城 祐純 様



お弁当：「光の家」

毎回担当は日野ロータリークラブが行っております。毎年、曼珠沙華が綺麗に咲くのを見守りながら50周年記念事業を後世に伝えて行ければと思っています。



現在使用しているこの建物は例会場として本日で最後の使用になります。最後にこの歴史ある例会場で全員で記念撮影したいと思います。

【幹事報告】 伊東 秀章 幹事



② 東京八王子南RCより、「10月例会予定」が届いております。

②東京広尾ロータリークラブより、11月11日開催のイベント「国際奉仕団体が語るNEED」の案内がございました。別途皆様に案内を転送いたしますので、参加希望の方は、9月26日までに事務局にご連絡ください。

③ 高幡不動尊より山報「高幡不動尊」が届いております。

【卓話：お彼岸のお話】高幡不動尊金剛寺 信徒部長 結城 祐純 様

今日は彼岸の入りということです。入りがあれば明けがあります。彼岸は一週間あります。お中日は23日で26日が彼岸明けとなります。今日は曼珠沙華例会ですが、彼岸に咲く花が曼珠沙華である。今年は曼珠沙華が全然咲いておりません。暑さ寒さも彼岸までと言いますが、寒くならないと曼珠沙華は咲かないようでございます。

今日はお彼岸のお話をしたいと思います。彼岸は仏教的には彼の岸、悟りの世界のことと言います。彼の岸の対岸、私たちのいる所は此の岸、此岸(しがん)と言います。此岸は煩惱に満ち溢れて欲の世界である。お彼岸の一週間は此岸から悟りの世界へ赴こうではないかという実践の教えを行う期間である。春彼岸、秋彼岸は日本の仏教行事です。それぞれお中日は祝日(春分の日、秋分の日)になっています。春分の日自然を讃え生きとし生けるものに感謝をする日です。秋分の日先祖を敬い亡くなった方を偲ぶという趣旨の祝日制定なのです。



彼岸の前後一週間には6つの教えが隠されています。仏教ではこれを六波羅蜜の行という言葉で表します。六波羅蜜の教え1つ目は「布施」行でございます。布という字の意味は広く隅々まで行き渡るという意味です。本来は隅々まで行き渡る行いをすることが布施なのです。人間は自分だけがという欲に捉われますが、そうではなく「みんなのためになるかどうか」多くの人に行き渡るのが布施です。2つ目は「持戒」行です。ルールを守るといっていい教えです。3つ目は「忍辱」行です。ちょっとした事に腹を立てるなという教えです。本日より三日間は「布施」「持戒」「忍辱」そしてお中日になります。お中日をどう過ごすかといいますが、一般的にはお寺様が近くにあればお参りに行く。また親戚や家族が集まってお仏壇で手を合わせる。これがお中日です。後三日間を申し上げます。4つ目は「精進」行です。精進は努力するという意味です。目標を立ててそれに向かって努力することが精進するということです。5つ目は「禅定」行です。精神統一ということになりましょうか。一日の中で1分でも目を閉じてみる時間があるかどうかという事です。自己を見つめ直しましょうというのが「禅定」行です。6つ目は「智慧」行です。簡単に言うと正しい仏教の教えということです。智慧を学ぶということは「布施」「持戒」「忍辱」「精進」「禅定」この5つの教えを行なって始めて「智慧」の教えがいただける、これが六波羅蜜の行ということです。この教えを守る事によって彼岸の世界に行ける、これがこのお彼岸という行事でございます。



【出席報告】 柴田 健介 委員長



	会員総数 (出席免除数)	出席総数 (免除者出席数)	MU	欠席	出席率
本日報告(9/20)	34 (0)	24 (0)	2(0)	8	76.471%
前回訂正(9/13)	34 (0)	18 (0)	3(0)	13	61.765%
前々回訂正(9/6)	34 (0)	21 (0)	4(0)	9	73.529%
前々々回訂正(8/30)	34 (0)	18 (0)	4(0)	12	64.706%

<事前の MU>

阿野 正揮 (クラブ研修)
岩田 和頼 (もみじ灯路実行委)

<前回の MU>

関子 久雄 (理事会)、遠藤 力 (理事会)、伊東 秀章 (IM 実行委員会)

<前々回の MU>

伊東 秀章 (クラブ奉仕)、岩田 和頼 (社会奉仕)、柴田 健介 (クラブ奉仕)、疋田 久武 (例会向上)

<前々々回の MU>

石場 裕美 (理事会)、岩田 和頼 (理事会)、遠藤 力 (理事会)、森原 豊 (理事会)

【ニコニコ報告】 関子 久雄 委員長

本日のニコニコ： 26,000 円 / 累計 196,000 円
ビジターフィー： 0 円 / 累計 12,000 円



北村 淳 君 飛火野ロータリークラブの皆様ごぶさたです。
結城会長、本日の卓話よろしくお願ひいたします。

田中 くに子 君 久しぶりの合同例会！まんじゅしゃげはりっぱにさいているのでしょうか？

横倉 利夫 君 御無沙汰しています 顔を忘れられないようにニコニコしまへす

疋田久武 君 本日は結城会長さん、杉田御前のピンチヒッターとの事 卓話を楽しみにしております。



高幡不動尊客殿での最後の例会となりました。記念撮影。

東京日野ロータリークラブ会報

事務局：〒191-0031 東京都日野市高幡 3-8 田中ビル 3 階
TEL：042-594-3711 fax：042-593-0510
例 会：毎週水曜日 (12:30 より) 例会場：高幡不動尊客殿
URL：<http://www.hino-rotary.org> 桃源院青雲 5 階(2023.7.1~)
メール：info@hino-rotary.org

会長：北村 淳 幹事：伊東 秀章
会報委員会：山口 徹雄 (委員長)
疋田 久武 (副委員長)
小島 馨
菅原 直志
山下 雅裕